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Pérdida total en vehículos, dos de ellos de alta gama

Llevan casi dos años esperando:
En Curimón piden al
Municipio terminar su
cuartel de Bomberos
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Asumió el cargo este jueves:
Boris Luksic es nuevo
delegado presidencial
provincia de San Felipe
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Desarrollada vía Telemática:
Diputado Luis Pardo en
reunión de vecinos con
Esval y Chilquinta
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Ceremonia en CCP San Felipe:
Gendarmería reconoció
30 años de servicio de
suboficiales mayores
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Han gastado más de $100.000:
Joven con mucho dolor
en brazo y mano tras
vacunarse con Pfizer
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Jornada de abrazos:
Unión San Felipe al fin
celebra tras derrotar por
3 a 1 a Deportes Iquique
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Colisión múltiple
deja a 5 personas
heridas en la ruta

Luis Fuentes vendía suministros bomberiles a todo Chile:
Este domingo despidieron al propietario
de ‘La Casa del Bombero’ en Rinconada

Pág. 6

Pese a que 5 vehículos quedaron convertidos en una mole de
metal, no hubo víctimas fatales que lamentar, sólo heridos

MILAGRO EN LA RUTA 60 CH.- Una múltiple colisión vehicular a la altura del kilómetro
24 de la Ruta 60 CH, en la que participaron cinco vehículos a gran velocidad, es la que se
registró este jueves a las 18:06 horas. Este potente choque dejó como resultado a cinco
personas heridas, entre ellos tres menores de edad, además de una mole de fierros
retorcidos en plena autopista, con personas atrapadas en los vehículos. Las personas
lesionadas fueron trasladadas al Servicio de Urgencias del Hospital San Camilo. (Foto
Cortesía de Gabriel Orellana)
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Por muerte de ‘Luchín’ Pérez:
Homicidio Calificado y
no Simple piden para
el presunto asesino
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Jerson Mariano Arias

¿Y ahora, qué?

Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Homeostasis Live

Quienes transitamos
en caminos espirituales
somos considerados por
la sociedad  como seres
atípicos-utópicos y no en-
cajamos en los moldes
tradicionales que nos pre-
senta la sociedad actual,
incursionando con accio-
nes concretas, traducida
en forma permanente en
ayuda solidaria a los de-
más, primero los otros,
después nuestro ego. Es-
tamos para servir y no
para ser servidos. Usa-
mos el pensamiento críti-
co para no caer en redes
de sectas creadas por
hombres que engañan
dulcemente a los ignoran-
tes e incautos,  que se de-
jan seducir con creencias
inventadas, que dicen lla-
marse ‘sabios’, ‘maestros’
o ‘gurúes’, haciendo un
sincretismo o mix de di-
versas religiones antiguas
que vienen de Oriente -
sobre todo del hinduis-
mo- para aceptar su ma-
yor creencia que es  la
reencarnación, lo cual im-
plica pasar muchas vidas
anteriores a ésta, obte-
niendo con ello, mucha
credibilidad, situándose
más allá del bien y del
mal; después de un tiem-
po muchos se dan cuenta
que algo no anda bien,
sienten un vacio interior
y caen en la mayor decep-
ción…

Mi compañero de
banco, en el Liceo Dr. Ro-
berto Humeres, amigo
desde los años 60, Lau-
taro Martínez Duque,
hoy Doctor- Anestesista,
en Viña del Mar, me lla-
ma todos los días martes
y me recetó leer: ‘Ho-

meostasis’, libro escrito el
año 2013 por Felipe Mon-
salve, quién entrevistó a
pensadores importantes de
nuestro país. Como no ten-
go el libro a la vista, recurro
a Youtube, donde hay a lo
menos ocho capítulos de
este mismo autor y de inme-
diato nos pusimos a inves-
tigar sobre todo lo que se
llama actualmente ‘Ecolo-
gía profunda’ y que hay de-
trás de ello, menciono aquí
a Douglas Tompkins y a
Bill Gates, quienes son
proabortistas, a ambos les
preocupa la sobrepoblación
mundial y el cuidado del
agua para sobrevivir a las
sequías en la cual estamos
inmersos. Monsalve co-
mienza sus entrevistas di-
ciendo: «Hace diez años
atrás y después de un viaje
por la Amazonía tuve el
honor de poder conversar
con un grupo de mujeres y
hombres que resultaron ser
muy inspiradores y tre-
mendamente humanos,
parte de lo que se conversó
quedó plasmado en el libro
‘Homeostasis’. Hoy esta-
mos viviendo, donde el do-
lor, la soledad y separación
se han hecho muy presen-
tes, quizás por miedo a un
pensamiento antiguo basa-
do en la individualidad,
dualidad, rigidez, ignoran-
cia y materialismo. ¿Quié-
nes somos? ¿A qué vini-
mos? ¿Adónde vamos?
¿Cuál es la verdadera na-
turaleza del ser humano?
Estas han sido algunas de
las preguntas que surgen
de los seres humanos, que
han intentado responder,
mientras la vida va suce-
diendo, poniendo sus tiem-
pos, ritmos y necesidades».

Las entrevistas se hicie-
ron en la intimidad de los
jardines del Monasterio de
los Benedictinos en Santia-
go de Chile, según el autor:
«Inspirados y resguar-
dados por presencias
espirituales superio-
res».

Como preámbulo a su
dialogo, en el primer capí-
tulo a Pía Figueroa, silo-
ísta, periodista y escritora,
Monsalve lee un trozo de su
libro y las palabras de
Hugo Marín: «Creo que lo
que estamos viviendo ac-
tualmente es a causa de los
temblores mentales al inte-
rior de las psiquis huma-
nas: Tengo la intuición de
que esto es parte del indis-
pensable cambio de con-
ciencia que está ocurriendo,
para que el planeta y noso-
tros sepamos quienes so-
mos realmente, donde esta-
mos y hacia dónde vamos.
Pienso que ingresamos en
un fenómeno planetario de
cambio de época magnífico,
un cambio de tecnología
mental, igual a lo que debe
hacer un artista trascen-
der».

En otros capítulos las
personas hablan del huma-
nismo secular, el divino fe-
menino, los druidas, Ru-
dolf Steiner y su pedago-
gía Waldorf, Claudio Na-
ranjo, Humberto Matu-
rana, la pineal (antiguo ter-
cer ojo), el budismo zen, la
dictadura del neo-cortex,
dioses solares, la madre tie-
rra como un organismo
vivo, Gaia, Atlántida, Le-
muria, teoría de Darwin,
geometría sagrada y la mega
crisis que se viene con el
cambio climático que afec-
tará a todo el mundo.

Hubo mucha expecta-
ción ante la conformación
de una Asamblea Constitu-
yente. Ahora, esas expecta-
tivas han quedado en sus-
penso. Mujica, ex presiden-
te uruguayo, dice: «Vere-
mos qué sale de esa bolsa de
gatos». ¡Qué feo! ¡Qué de-
nigrante para una nación!
Es que ya no sabemos si se
trata de una nación o de
cuántas... No sabemos a qué
bandera debemos respeto.
No sabemos si existen las
formalidades propias de las
ceremonias de importancia
nacional. Si existe un proto-
colo de conductas y vesti-
mentas.

Hay quienes relacionan
unas formas con lo reaccio-
nario, lo anti popular, olvi-
dados de que las institucio-
nes sólidas duran siglos (ce-
remonias Reino Unido),
también de las sencillas bo-
das en que cada cual se pre-
senta del mejor modo, por-
que el acto es respetable y
los contrayentes merecen
respeto. En este caso, se ha
faltado el respeto al Himno

Nacional (y con ello a todos
los chilenos), a la bandera
nacional que en muchos
momentos se ha suplanta-
do. Nuestra lengua españo-
la ha sido puesta fuera de
uso y se habla en una len-
gua que sólo entienden  los
que la entienden, que son
los menos.

Los ‘constituyentes’ se
trenzan en combates ca-
llejeros y se debe suspen-
der una cesión para resca-
tar de la comisaría a los
detenidos.

La redacción de una
Constitución debe ser un
trabajo muy respetado por
los ciudadanos; pero, con
esas conductas quién podría
respetar a los que, por  mu-
cho error, fueron elegidos
para tan delicada misión.
Entre ellos hay personas
francamente incompeten-
tes, sin  estatura ni moral ni
técnica como para ejercer.
Carecen de una atinada vi-
sión de país ni la quieren,
porque están empeñados -
por lo que puede verse- en
trazar un marco de conduc-

tas para un país desconoci-
do. No es Chile. No se sien-
ten chilenos. ¿Por qué re-
niegan de su nación? No lo
sabemos. Es verdad que han
echado a volar algunas con-
signas utópicas y por sobre
todo mentirosas que distor-
sionan nuestra realidad a
sabiendas y para favorecer
sus estrafalarias posiciones
ideológicas. El retrato que
de nuestra nación presen-
tan es falso y sus imagina-
rias soluciones para «un
país mejor», también.

Un rector universitario
afirmaba: «No basta ser
bueno; hay que parecerlo».

Hay investiduras que re-
quieren moderación, re-
flexión profunda, seriedad,
mesura en las expresiones
porque esas formas exter-
nas reflejan al individuo y su
pensamiento.

No es necesario más:
con lo que hemos podido
ver y oír, es claro que las es-
peranzas han volado en
bandada hacia otros cielos
y nos preguntamos: Y aho-
ra, ¿qué?
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CRÓNICA

Boris Luksic asume como delegado presidencial provincia de San Felipe
Este jueves 15 de julio,

Boris Luksic Nieto asu-
mió como primer Delega-
do Presidencial Provincial
(DPP) de San Felipe de
Aconcagua, luego de ser
nombrado por el presiden-
te Sebastián Piñera .
Cabe destacar que el nue-
vo delegado asume el car-
go contando con una vasta
experiencia en servicio pú-
blico, luego de ser por cua-
tro períodos alcalde de la
comuna de Catemu, por lo
que señaló espera aportar
con su capacidad de traba-
jo en equipo,  conocimien-
to del territorio provincial
y sus necesidades.

«Si se puede decir al-
guna cualidad, es la de ser
acogedor y capaz de tra-
bajar en equipo. Creo que
estamos todos detrás del
desarrollo de nuestro que-
rido Valle de Aconcagua y,
por supuesto, de nuestra
provincia. Vamos a hacer
el nexo con los servicios
públicos, con los munici-
pios y con todos los que co-
rresponde para trabajar
en conjunto», anunció de
manera pública la nueva
autoridad provincial,
quien además será el en-
cargado de impulsar el
proceso de cambio de ins-
titucionalidad a nivel local.

En este contexto, resul-

ta necesario señalar que el
cargo de Delegado Presi-
dencial Provincial entró en
vigencia a partir del 14 de
julio del presente año, re-
presentando un cambio en
la institucionalidad del
país, donde las tradiciona-
les gobernaciones provin-
ciales pasan a convertirse
en delegaciones presiden-
ciales provinciales. Esta
modificación administrati-
va no representa un cam-
bio en las funciones que
tenía tanto el gobernador,
como la Gobernación
como institución, por lo
que, los trámites que se
realizaban en esta entidad
siguen de la misma mane-
ra; funcionando en todo el
territorio nacional de ma-
nera independiente a la
Gobernación Regional y
con dependencia del Mi-
nisterio del Interior.

Si bien en esta línea las
principales funciones del
Delegado seguirán siendo
las de coordinar los servi-
cios públicos y las policías,
en el marco de la seguridad
pública; el delegado presi-

dencial provincial de San
Felipe, Boris Luksic, con-
sidera que la provincia tie-
ne necesidades urgentes,
en las que anunció traba-
jar de manera especial.

«Hay dos temas que
son fundamentales en el
Aconcagua. Una es cómo
enfrentamos el tema de la
sequía y, otra, es cómo
abordamos la contamina-
ción de nuestro valle, dos
tareas importantes a asu-
mir, paralela a las atribu-
ciones directas que tiene la
Delegación», destacó Luk-
sic.

Por su parte, el exgo-
bernador de San Felipe,
Claudio Rodríguez Catal-
do, felicitó al delegado
Luksic por este nuevo de-
safío profesional y lo
acompañó en el inicio de
sus funciones. El último
gobernador destacó las ca-
pacidades de la autoridad
entrante para asumir el
cargo de Delegado y el
compromiso que Luksic ha
mostrado con las dificulta-
des que han aquejado a la
provincia en los últimos
años. «Siempre ha estado
preocupado de los proble-
mas de nuestra provincial,
incluso de antes de ocupar
el cargo de alcalde; como
los problemas que hay con
el agua y la contamina-
ción, así es que no tengo
ninguna duda de que será
un gran aporte».

• Exalcalde de Catemu fue designado por
el presidente Sebastián Piñera como auto-
ridad provincial, luego de que exgoberna-
dor Claudio Rodríguez presentara su re-
nuncia.

Acompañado por el exgobernador Claudio Rodríguez y el asesor jurídico; Boris Luksic asu-
mió como primer delegado presidencial provincial de San Felipe de Aconcagua.



44444 EL TRABAJO  Lunes 19 de Julio de 2021CRÓNICA

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 4791548,
Cuenta Corriente Nº
22309055288 del Banco
Estado, Sucursal Santa
María.                                    14/3

CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS
INMOBILIARIA Y COMERCIAL SAN FELIPE S.A.

Se cita a junta extraordinaria de accionistas de la sociedad Inmo-
biliaria y Comercial San Felipe S.A. a realizarse el día 16 de agos-
to de 2020 a las 16:00 horas en primera citación y a las 16:30
horas en segunda citación.
La junta se llevará a cabo en las oficinas de la empresa ubicadas
en calle La Troya S/N, San Felipe.
Tabla:

- Aprobación de balances.
- Remoción del directorio.
- Elección de directorio.
- Distribución de dividendos.
- Aumento de capital.

Martín Villablanca Navarrete
Gerente General

Decreto Alcaldicio Nº2730 del 14.07.2021

Autorizase: Cambio del sentido de la circulación de vehículos en
calle Volcán Llaima a un solo sentido de Norte a Sur entre calle
Los Viñedos y Eduardo Sabaj, por motivos de disminuir conflictos
entre vehículos con direcciones opuestas.

CARMEN CASTILLO TAUCHER
ALCALDESA

EJE VIAL
FECHA / HORARIO

VOLCÁN LLAIMA

Inicio 16.07.2021

TRAMO

LOS VIÑEDOS
Y

EDUARDO SABAJ

MODIFICACIÓN
DEL TRANSITO

De sentido
BIDIRECCIONAL

A       Sentido
NORTE - SUR

EXTRACTO

REMATE: Juicio particional 'González con Fernández', Ante Juez
árbitro Eduardo Herrera Faúndez, se rematará el 21 de julio de
2021, a las 16:00 horas en calle Combate de las Coimas N°174,
Oficina 2-A, San Felipe, inmueble ubicado en calle Abdón Cifuen-
tes N°486, Población Santa Brígida, San Felipe, inscrito fojas 992,
número 1260 Registro de Propiedad año 1992 del Conservador
de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo: $15.000.000.-, pagade-
ro dentro tercero día después remate en dinero efectivo mediante
vale vista a la orden Juez árbitro. Postores acompañar vale vista
bancario a la orden del Juez equivalente al 10% mínimo subasta.
Bases y antecedentes en expediente arbitral en oficio del tribunal
arbitral, consultas al 34 253 9505. Actuario.                        5-7-14-19

Alcalde Mauricio Quiroz anunció la buena noticia:

Aprueban recursos para construcción de alcantarillado en Las Coimas
PUTAENDO.- Como

una ‘gran noticia’ calificó el
alcalde de Putaendo, Mau-
ricio Quiroz Chamorro,
la aprobación por parte del
pleno del Consejo Regional
de Valparaíso, de los recur-
sos para el proyecto surgi-
do desde el Municipio co-
rrespondiente a la construc-

ción del sistema de alcanta-
rillado en el sector de Las
Coimas. Para la autoridad
se trata de obras de históri-
ca magnitud, toda vez que la
inversión asciende a los
$4.670.000.000, uno de los
montos más altos para una
iniciativa emanada desde la
corporación edilicia local. A

su vez, el proyecto es parte
del trabajo sistémico de la
municipalidad para lograr
el saneamiento básico en
todos los sectores rurales de
Putaendo.

«Tuvimos que hacer
una coordinación con los
consejeros regionales, en
particular con Iván Re-

yes, Rolando Stevenson
y Mario Sottolichio en la
perspectiva de conseguir
los votos suficientes para el
anhelado financiamiento
de una obra de más de
4600 millones de pesos. No
cabe la menor duda que
este proyecto va a signifi-
car un antes y un después
en lo que significa mejorar
la calidad de vida de la gen-
te de Las Coimas», destacó
Quiroz.

En el detalle, la cons-
trucción de alcantarillado
consiste en dotar con cerca
de 564 uniones domicilia-
rias a familias que viven en
zonas como Los Manantia-
les, Calle Larga, La Palma,
Las Cabritas y Las Coimas.
Se verán beneficiadas cerca
de 2.300 personas del sec-
tor sur de Putaendo. Para-
lelamente el alcalde Mauri-
cio Quiroz ya está en con-
versaciones con el Director
de Obras Hidráulicas para
actualizar, en el más breve
plazo, el proyecto de norma-
lización de sistemas de agua
potable.

Por otro lado, el Muni-
cipio continúa incesante-
mente con la labor de dotar
de sistemas de alcantarilla-
do a los diferentes sectores
rurales de la comuna. Dicha
intención es uno de los prin-
cipales ejes del actual man-
dato del alcalde Quiroz.

«No cabe la menor duda
que el saneamiento básico
es un objetivo de esta admi-
nistración, como también
lo fue de la administración
anterior. Vamos a seguir en
este propósito, porque tene-

mos que hacer lo mismo en
otras localidades rurales
concentradas, como Que-
brada de Herrera, Grana-
llas y Rinconada de Silva.
Estamos actualmente tra-
bajando en los diseños de
esos proyectos», concluyó
el alcalde.

El proyecto, que alcanza los 4.670 millones de pesos, obtuvo financiamiento el jueves pasa-
do a través del Consejo Regional Valparaíso. Acá vemos una panorámica de Las Coimas.

Mauricio Quiroz, alcalde de Putaendo.
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En esta reunión vía Zoom participaron más de 60 dirigentes
sociales de Los Andes y San Felipe.

El diputado
Luis Pardo,
gestionó la
reunión.

CRÓNICA

Diputado Luis Pardo gestionó reunión de vecinos con Esval y Chilquinta
• La instancia, que se desarrolló vía tele-
mática, participaron residentes de Los An-
des y San Felipe.

El diputado Luis Par-
do gestionó una reunión
zoom en la cual participaron
más de 60 dirigentes socia-
les de Los Andes y San Feli-
pe, para abordar el proble-
ma que están enfrentando
con los costos del agua po-
table y de la energía eléctri-
ca. Concretamente, en la
instancia se trató, junto a
representantes tanto de Es-
val como de Chilquinta, las
deudas que muchas vecinas
y vecinos han ido acumu-
lando durante este 2021 y
que van a tener que enfren-
tar una vez que se levante el
Estado de Catástrofe.

Para el parlamentario
era muy importante coordi-
nar con la empresa eléctri-
ca y sanitaria la forma de
acercar a los vecinos una
solución adicional a la que
contempla la ley, la cual es-
tablece una repactación sin
multas y sin intereses den-
tro de un plazo de 48 me-
ses, para todos quienes per-
tenezcan al 60% más vulne-
rable del Registro Social de
Hogares o bien, que sean
mayores de 60 años o acre-

diten cesantía.
«Tomamos el compro-

miso de ir visualizando
nuevas ayudas, especial-
mente para aquellas perso-
nas que terminado el Esta-
do de Catástrofe estén en
situación de cesantía o no
estén en condiciones de
afrontar el pago de sus ser-
vicios. Escuchamos de par-
te de ambas empresas que
hay bastantes facilidades,
sin embargo, es necesario
difundirlas. Por lo mismo,

vamos a realizar operati-
vos territoriales, coordina-
dos a través de los munici-
pios, para ir explicándole a
los vecinos las distintas al-
ternativas, especialmente
en los sectores rurales y
donde hay adultos mayores
que tienen dificultades para
hacer trámites online», se-
ñaló el diputado.

Por su parte Rodrigo
Lastra, subgerente Zonal
de Esval, señaló que «fue un
positivo encuentro con la
comunidad, que sirvió para
aclarar algunas dudas en
relación a nuestro servicio
y escuchar las inquietudes
de los vecinos. Valoramos
este espacio de acercamien-
to gestionado por el diputa-
do Pardo y adicionalmen-
te, acordamos generar ope-
rativos en terreno (con to-
dos los resguardos sanita-
rios), para poder orientar a
la comunidad y canalizar
de manera adecuada sus
requerimientos».

Al término de la reunión,
los participantes, en su ma-
yoría residentes en las comu-
nas de Catemu, Panquehue,
San Felipe, Llay Llay y Los

Andes, agradecieron al dipu-
tado Luis Pardo por haber
generado esta instancia y
también a ambas empresas,
tanto a Esval como a Chil-

quinta, por haberse tomado
el tiempo de enviar un repre-
sentante a conversar con las
vecinas y vecinos y aclarar
sus consultas.
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Los suboficiales mayores que fueron agasajados en el Centro de Cumplimiento Penitencia-
rio (CCP) de San Felipe con motivo de la celebración de su día.

Gendarmería reconoció 30 años de servicio de suboficiales mayores

COMUNIDAD

Luis Fuentes Riffo vendía suministros bomberiles a todo el país:

Este domingo despidieron al propietario de ‘La Casa del Bombero’
Como un ‘balde de

agua fría’ recibieron la
noticia a nivel de toda la
comunidad de Bomberos
de Chile el repentino falle-
cimiento del dueño de la
empresa La Casa del Bom-
bero’, Luis Fuentes Ri-
ffo (57), quien la mañana
de este sábado perdiera su
vida a raíz de un fulmi-
nante al miocardio.

Se trata del exbombero
de la Segunda Compañía
de Bomberos de San Feli-
pe que dejó su voluntaria-
do en nuestra comuna y
desde hace bastantes años
creó su exclusiva empresa
en Santiago de accesorios
y productos para todos los
bomberos del país, forján-
dose con el tiempo gran
cariño e impecable reputa-
ción en este rubro. Tuvo
sólo un hijo, Álvaro
Fuentes, no pudo venir a
sus funerales pues vive en

Nueva Zelanda.

UN ‘TRABAJÓLICO’
El velatorio y funeral de

Luis Fuentes se desarrolla-
ron en la Parroquia Anda-
collo este fin de semana,
correspondiendo la Misa en
horas de la tarde de este
domingo, Diario El Tra-
bajo logró hablar con su
ahora viuda, la sanfelipeña
Isabel Vera, quien nos ha-
bló sobre su esposo: «Soy la
esposa de Luis Fuentes Ri-
ffo, dueño de La Casa, del
Bombero de Santiago de
Santiago, él tenía la resi-
dencia en San Felipe, mi
esposo dejó de existir este
sábado en la mañana a las
5:30 horas, y fue sepultado
en el Cementerio Parque
Almendral de La Troya. Mi
esposo fue bombero de la
Segunda Compañía de
Bomberos acá de San Feli-
pe, estuvo un tiempo ejer-

ciendo de bombero, muy
poco, porque el trabajo se
lo impedía, era un trabajó-
lico, él amaba los Bomberos
y llenó la casa de cosas de
bomberos, de placas de in-
signias de uniformes, de
pecheras de cuero que le
pedían de todos, porque lo
vestía de pies a cabeza, za-
patos, chaquetas todo, todo
lo hacía y era un hombre
súper responsable, súper
trabajador, y creo que eso
le pasó la cuenta», nos re-
lata Isabel.

- ¿Cómo logró don
Luis Fuentes instalarse
con este proyecto em-
presarial exclusivo para
todos los bomberos de
Chile?

- Es que él amaba el ser-
vicio público y él siempre
tuvo la inquietud, como le
cuento, él empezó siendo
bombero y de repente em-
pezó a crear de a poquito, de

a poquito levantar la empre-
sa y como estaba en Santia-
go y él pertenecía a San Fe-
lipe, no eran compatibles las
dos cosas y dejó de ser bom-
bero, siguió solamente con
el rubro de los implementos
de bomberos. Cubrió de
norte a sur toda esa parte,
él viajaba muchas veces a
tomar medidas, porque ha-
cía uniformes, viajaban a
todas partes donde lo re-
querían a Quillota, La Cale-
ra, Arica a todas partes, él
atendía la oficina y de re-
pente, y cuando él tenía que
hacer medidas viajaba, vo-
laba a Punta Arenas tam-
bién, y esa fue su vida, la
pasión, los bomberos.

- ¿Palabras para los
amigos y clientes de su
esposo?

- Bueno, a todos los se-
ñores bomberos del país
que tuvieron contacto con
él. Ellos saben cómo mi

marido los trató, cómo res-
pondió, nunca se quedó con
nada, siempre trató de ayu-
darlos, de cooperar, de
mandar las cosas para el Día

del Bombero, siempre bus-
cando que todo llegara a
tiempo, ¡muchas gracias a
todos!
Roberto González Short

Luis Fuentes Riffo, exvoluntario de la Segunda Compañía
de Bomberos San Felipe y dueño de La Casa del Bombero.

En estas últimas déca-
das Gendarmería ha cam-
biado mucho y así lo reco-
nocieron los suboficiales
mayores que fueron agasa-
jados en el Centro de Cum-
plimiento Penitenciario
(CCP) de San Felipe con
motivo de la celebración de
su día. En una ceremonia en
la que se respetaron todas
las medidas del Plan Paso a
Paso, y que estuvo presidi-
da por la directora regional
de Gendarmería, coronel

Sandra Toledo, y el jefe
de la unidad penal, mayor
Carlos Ortiz, se reconoció
el esfuerzo y dedicación de
los cuatro funcionarios que
llegaron a la cúspide de sus
carreras penitenciarias.

En la oportunidad el
mayor Ortiz sostuvo que
«fue una ceremonia senci-
lla y muy emotiva. Tres de
ellos, los que ya cumplieron
con su máximo años de ser-
vicio, están prontos a reti-
rarse de las filas de Gen-

darmería y dejan un vacío
y esperamos que sus semi-
llas, sus conocimientos, ha-
yan llegado a los funciona-
rios que recién vienen lle-
gando a la institución».

Una de las funcionarias
reconocidas, la de mayor
antigüedad en el servicio, fue
la suboficial mayor Jessica
Fernández. La funcionaria
destacó los cambios que ha
experimentado el servicio
durante sus últimos 30 años.

«Cuando yo ingresé al

servicio, que fue en enero
del año 92, era muy distin-
ta la situación a la que exis-
te hoy en día. En un princi-
pio era muy difícil, muy sa-
crificado. Las unidades pe-
nales no eran lo mismo que
lo que son ahora. La situa-

ción económica tampoco
era la misma en las unida-
des penales, entonces los
funcionarios pasábamos
muchas penurias, pasába-
mos frío y muchas veces
pasábamos hambre. A las
generaciones nuevas les

digo que aprovechen esta
oportunidad que tienen de
pertenecer a esta institu-
ción que es tan maravillo-
sa, pero también hay que
cuidarla, hay que seguir el
buen camino, hay que se-
guir los buenos ejemplos».

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

En esta ceremonia se respetaron todas las medidas del Plan Paso a Paso, y estuvo presidi-
da por la directora regional de Gendarmería, coronel Sandra Toledo, y el jefe de la unidad
penal, mayor Carlos Ortiz.
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Denuncia rudeza de funcionaria que lo vacunó y abandono de la salud pública:

Joven con intenso dolor en brazo y mano morada tras vacunarse con Pfizer
Una complicada situa-

ción está viviendo una ma-
dre con su hijo, luego que a
éste lo vacunaran con Pfizer
en el Fortín Prat de San Fe-
lipe. Esto porque comenzó
a tener fuerte dolor en su
brazo izquierdo y su mano
a colocarse morada, pero lo
que más reclama este veci-
no, es que en ningún lado de
la atención pública de salud
le han dado una solución o
un diagnóstico adecuado.

Marjorie Páez conver-
só con Diario El Trabajo
junto a su hijo John.

- ¿Cuál es el drama
que está viviendo con su
hijo?

- Lo que pasa es que mi
hijo se vacunó el día miér-
coles con la vacuna Pfizer
contra el Covid, y el día jue-
ves llegó de su trabajo todo
normal, después en la noche
comenzó un dolor, se le
empezó a hinchar el brazo y
la mano se puso morada. Lo
llevamos a Urgencias y le
pusieron muchos medica-
mentos, pero no me dieron
ningún diagnóstico, nada,
absolutamente nada. Lo
mandaron para la casa
como drogado, porque le
pusieron algo muy fuerte.
Pensamos que al otro día
con eso se le iba a pasar y
nada, le dieron solamente
unos remedios para el dolor
que fue diclofenaco y nada
más. Después el día sábado
en la tarde, de nuevo tuvi-
mos que volver a ir, pero
tampoco nos decían qué te-
nía, decían que podría ha-
ber sido donde le colocaron
la inyección le podrían ha-
ber tomado un nervio, pero
seguía con su mano hincha-
da y su brazo morado. Ahí
el primer día le hicieron un
scanner para descartar que
era una trombosis, pero
nada, no me daban ningún
diagnóstico, absolutamente
nada, y le dieron remedios
que ni te cuento lo fuerte
que eran. Al otro día ningu-
na evaluación, nada.

MUY PREOCUPADOS
Marjorie dice que el día

lunes fueron al consultorio,
lo llevó a varios lados, tra-
tando de sacar hora y nada,
«ni siquiera particular en-
contramos hora, lo lleva-
mos al consultorio, fuimos
al hospital para que nos
dieran alguna solución,
hablé en la oficina OIRS, de
la oficina OIRS me manda-
ron a Cajales, porque allá

nosotros nos atendemos,
para ver qué me podían
decir o que me dieran al-
gún diagnóstico, alguna
solución. Me mandaron al
Segismundo Iturra, allá
también que no lo podían
atender allá porque él no
pertenecía allá’, y a la niña
del Cajales me había dicho
que ellos tenían que ver el
tema de la vacuna y des-
pués la jefa de enfermeras
del Segismundo Iturra
quería que yo fuera al For-
tín Prat a hablar con un
médico; yo le dije que no,
que ella me tenía que dar
alguna solución, le dije mi
hijo vive con dolores y no
pasa nada le dije. ¿Qué
hizo ella para que no la
molestara más?, me dio
una hora a las 19:40 horas
y ese día fuimos a puro
perder el tiempo, a puro
perder el tiempo, porque
no le dieron ningún trata-
miento, no le hicieron nada
y la enfermera que ese día
nos atendió le dijo que no
tomara los remedios, por-
que eran para una perso-
na que prácticamente te-
nía cáncer, y después el
funcionario de la tarde le
dijo que siguiera con los re-
medios, y llegamos a la
casa me lo tuve que llevar
a Urgencias de nuevo»,
dijo la angustiada madre de
John.

- ¿De nuevo?
- Sí, de nuevo, y estuvi-

mos hasta las tres de la ma-
ñana, el doctor le hizo exá-
menes de sangre, algo que
no le había hecho ningún
médico, y claro me decía
que él podía tener muchos
glóbulos rojos y que era por
eso que podría haberle afec-
tado, y le prohibió automá-
ticamente los remedios, le
dijo que eran muy fuertes,
que no se tomara nada. Ahí
nos mandaron a hacer exá-
menes, nos mandaron al
Poli, pero la verdad estoy
haciendo todo particular.

- ¿Todo particular?
- Todo particular, por-

que no tengo ninguna solu-
ción, nada, lo único que le
hicieron allá fue solamente
el scanner y le dieron los
exámenes y nada más, no
hay un diagnóstico, no hay
un porqué le dio eso, no ten-
go respuesta de verdad, de
verdad que no tengo res-
puesta, el John lleva más de
una semana ya va a cumplir.

- ¿Ninguna respues-
ta del sistema público?

- Del sistema público y
ahora que me mandaron a
hacer otros exámenes para
ver qué es lo que está gati-
llando realmente, que no se
sabe por qué, no me dieron
ninguna explicación y la
verdad me sentí como que
no le dieron prioridad, por-
que ese día llegamos como
a las ocho a Urgencias, es-
peramos hasta como las
doce, salimos como a las 3
de la mañana, entonces
viendo los dolores que él te-
nía, si no puede ni mover su
brazo, apenas puede comer,
porque aparte que él es zur-
do y lo vacunaron en el bra-
zo izquierdo.

- ¿Entonces está
como ‘discapacitado’ en
este momento?

- Claro, y no ha podido
ir a trabajar, nada de eso,
pero no ha tenido ninguna
respuesta de ningún ámbi-
to, de nada.

- ¿Siente como que la
han ‘peloteado’?

- Sí, porque te mandan
para un lado, te mandan a
otro, entonces no me dan
ninguna solución, nada. Y
yo esto más lo quiero hacer
público, no es por un tema
que me indemnicen, nada
de eso, si el tema es que uno
quiere una explicación, que
no les pase a los demás. Por-
que tengo entendido que
quieren vacunar a los niños
con esa vacuna, la Pfizer,
entonces yo igual les reco-
miendo a los ‘papitos’ que lo
piensen bien, claro, es un
tema de seguridad para
nuestros hijos y todo, pero
lamentablemente...

- Usted lo hace desde
la experiencia que ha
tenido.

- Claro, el tema es que
nosotros somos ratones de
laboratorio, entonces es
complicado, de verdad que
es complicado, nosotros la
hemos pasado súper mal, el
John ni duerme, anoche me
dijo que no durmió nada,
igual es complejo.

- ¿Dónde se vacunó
su hijo?

- En el Fortín Prat, y el
John me dice a mí que la
niña que lo vacunó fue muy
brusca, muy brusca, como
que llegó y le enterró. Mira,
yo me vacuné y no me pasó
nada gracias a Dios, pero la
verdad yo ni sentí el pincha-
zo, pero el John me dice que
la niña fue muy brusca, en-
tonces dicen ahí que eso a
lo mejor habría gatillado, no

sé si será eso, realmente no
sé.

- ¿Dónde se encuen-
tra en este momento us-
ted?

- John acaba de salir de
hacerse unos exámenes de
sangre aquí en el Centro
Médico Aconcagua que está
ubicado aquí en calle Mer-
ced.

- ¿Particular?
- Particular, sí, todo par-

ticular.
- ¿Cuánto lleva gasta-

do hasta el momento?
- Llevo como 100 lucas

más o menos gastados,
porque en pasajes que me
mandan para allá, me man-
dan para acá, en remedios,
que me hicieron comprar
una cantidad de remedios,
que no eran necesarios y
venir acá al Centro Médico
sacar bono, pagar los exá-
menes, que tengo que sacar
otro bono, tengo que sacar
radiografías, tengo que ha-
cer montones de cosas to-
davía y no tengo ninguna
respuesta.

JOHN OPINA
Aprovechamos de con-

versar con John, afectado
por esta situación, quien
nos comenta que en ese
momento se sentía normal,

Marjorie junto a su hijo John, saliendo del centro médico.

«igual con dolor, en reali-
dad por último ahora pue-
do mover el brazo, ya que
los primeros días no podía
hacer nada con mi brazo,
aparte que soy zurdo, y mi
derecha es para apoyo
nada más», dice John.

- ¿Cómo recuerdas
ese día, llegas a vacu-
narte?

- Sí, llegué a vacunarme
y lo único que recuerdo que
la niña fue ‘bruta’, total-
mente ‘bruta’, me limpió y
me puso la vacuna así muy
‘bruta’.

- ¿Sentiste como un
dolor?

- Sí, si igual sentí la va-
cuna, pero ya dije quedó el
mismo dolor que todos
sienten cuando te pinchan
el primer día de dolor, al
otro día también y después
llegué a mi casa y sentir que
tienes tu mano morada y no
sentir nada y después llegar
al hospital y te digan ‘tú bra-
zo tenga pulso’, te sientes
igual mal porque nadie me
decía qué tenía, así es que
igual no sabíamos qué ha-
cer, porque no me daban un
resultado bueno.

- ¿Ni medicamentos
apropiados?

- Nada, porque los me-
dicamentos que me daban

no hacían efecto y me ha-
cían totalmente mal, porque
me hacían vomitar y anda-
ba todo el día dopado, todo
el día dopado, me quería
puro dormir.

- ¿Cómo han sido es-
tos días complicados o
no, has logrado conci-
liar el sueño?

- Nada, me estoy que-
dando dormido a las cinco
de la mañana, anoche no
dormí nada.

- ¿Has sabido de más
casos?

- No, nada, ninguno,
porque lo único que sé es
que todos se enferman, por
indigestión, vómitos, dolor
de cabeza, pero así como el
caso mío ninguno.

- ¿Alguna reflexión
final de todo esto?

- Ojala pueda recuperar-
me luego y que me den un
resultado bueno; cada vez
que me atienden, juegan
como a las adivinanzas.

- ¿Te sientes mal con
esto?

- Sí, porque te defrau-
das ‘caleta’ de la atención
pública en todos lados,
porque tienes que llegar a
pagar para que te puedan
decir lo que tengas, signi-
fica que la plata mueve
montañas.
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Piden familiares de la víctima a la Fiscalía de Los Andes:

Homicidio Calificado y no Simple para presunto asesino de ‘Luchín’ Pérez

POLICIAL

La familia de Luis Vi-
llarroel, conocido como
‘Luchín Pérez’, asesinado
el día 18 de noviembre de
2019, está pidiendo pública-
mente a la Fiscalía local de
Los Andes que acuse al im-
putado por este crimen de
Homicidio Calificado y no
de Homicidio Simple como
lo estaría haciendo hasta el
momento.

Luisa Villarroel, una
de sus hijas, en conversa-
ción con Diario El Traba-
jo reconoció que como Fa-
milia han estado muy afec-
tados, «porque ya se van a
cumplir dos años del proce-
so, donde hemos estado
más que nada luchando
contra la Justicia, porque a
él de la manera que lo ma-
taron, no es un Homicidio
Simple, a simple vista; en el
Juzgado de Garantía ade-
más el fiscal lo está juzgan-
do por un Homicidio Sim-
ple, donde hay alevosía,
premeditación, muchas co-
sas. Ahora nosotros el 23
tenemos audiencia, donde
se está pidiendo un abre-

viado (juicio) hacia Saúl
Taucan, y nos tiene afec-
tados como familia, porque
de la manera que nos qui-
taron a mi padre, un hom-
bre de 65 años que siempre
luchó por su familia, siem-
pre fue un hombre trabaja-
dor, bien conocido, jamás
tuvo problemas con la gen-
te y que ese hombre le haya
quitado la vida de esa ma-
nera», señala Luisa.

AÚN LO LLORAN
Luis Villarroel dejó cua-

tro hijos, nietos y bisnietos
que lo adoraban, «porque él
aparte de ser abuelo, era un
padre para sus nietos, bis-
nietos y todos. Hemos sufri-
do mucho por su pérdida,
por la manera como le
arrebataron la vida, por-
que él tenía toda una vida
por delante, a pesar de sus
65 años se sentía una per-
sona fuerte, con ganas de
seguir viviendo y seguir lu-
chando, y esta persona le
quitó la vida de una mane-
ra muy cruel, incluso deján-
dolo tirado en la calle, a

muy pocos metros de nues-
tra casa, y al encontrarlo a
él en el suelo tirado, con su
carita triste porque como le
digo de verdad él no quería
dejar este mundo, él vivía
para su familia y para to-
dos nosotros, entonces nos
ha afectado mucho», mani-
fiesta su hija.

ÉL ERA TODO
Luisa nos cuenta que

hace doce años perdieron a
su madre y ahora a su pa-
dre de la manera más cruel:
«Igual yo estoy como súper
afectada porque le quieren
hacer un juicio abreviado a
Saúl Taucan, donde su con-
dena máxima es de 5 años,
más que nada yo sé que
condenándolo a él, los años
que lo condenen, no nos va
a devolver el dolor que nos
causó como familia, no nos
va a devolver a nuestro pa-
dre, pero sí tememos por la
integridad de las otras per-
sonas, porque sí es un peli-
gro para la sociedad haber
matado a una persona de

65 años, con diversas puña-
ladas en distintas partes del
cuerpo y golpes contunden-
tes; él puede volver a delin-
quir de esa manera y hoy
fue mi padre y mañana qui-
zás quién puede ser, enton-
ces eso es más que nada lo
que nosotros le pedimos a
la Justicia, que se ponga en
nuestros zapatos, porque
un asesino no ve raza, no ve
corazones, situación econó-
mica, ellos delinquen debi-
do a su corazón duro, don-
de no ven a quien le pueden
hacer daño, ellos lo hacen
nada más», indica Luisa.

- ¿Cómo ha sido este
tiempo sin su padre?

- Uff, demasiado difícil
porque yo, más que nada,
porque yo vivía con él, siem-
pre viví con él, ha sido muy
difícil salir adelante, yo su-
fro de obesidad mórbida, o
sea yo tengo problemas fí-
sicos para desplazarme, en-
tonces para mí, mi padre era
todo, eran mis manos, todo;
él era quien se preocupaba
de comprar las cosas de la
casa, de ir a sacarme las ho-
ras médicas, a traerme mis
remedios, entonces para mí
es demasiado difícil vivir sin
él, me hace mucha falta y a
todos como familia, como
hermanos, porque como le
digo, él era nuestro pilar, era
como el papá y un niño más
en la casa, no sólo a noso-
tros como familia nos ha
hecho falta, sino que a sus
amigos, vecinos, porque él
era una persona muy queri-
da, incluso a él lo apodaban
‘El Padre Hurtado’, por-
que él a quien podía dar él
de comer o algo para servir-
se, él lo hacía. De verdad que
nos ha hecho falta, como
persona, padre, amigo de
vecinos, a todos. Ha sido un
dolor muy grande para mu-
cha gente que tuvo el agra-
do de conocer a mi padre.

- ¿Dónde ocurrió
este crimen, para que
nuestros lectores se
ubiquen?

- Esto fue en los Depar-

tamentos Cacique Vitacura,
por Avenida Sor Teresa,
donde este sujeto le quitó la
vida a mi padre sin ninguna
piedad.

- ¿Qué sintieron us-
tedes cuándo se enteran
que la Fiscalía quiere
llegar a un acuerdo por
Juicio Abreviado?, que
está dentro de las posi-
bilidades de acuerdo a
la ley.

- Mucho dolor más que
nada, porque como le decía
recién, aunque esa persona
se pudra en la cárcel, yo sé
que nunca nos va a quitar el
dolor que nos causó como
familia, tampoco nos va a
devolver a nuestro padre,
¿me entiende?, pero hay
dolor de que la Justicia no
vea más allá del daño cau-
sado, de lo que realmente
está pasando en este caso,
porque como le digo, pegar-
le palos y varias puñaladas,
eso para mí, o sea para mi
criterio y creo que para mu-
chos más, no es un Homici-
dio Simple, porque él se en-
sañó con mi papá.

- ¿O sea, ustedes con-
cuerdan con su abogado
que dijo estar frente a
un Homicidio Califica-
do en el fondo?

- Sí, estamos de acuerdo
con el abogado (de la fami-
lia) y muy en desacuerdo
con la Fiscalía, con lo que
ellos están haciendo como
Justicia, porque imagínese
quitarle la vida a una perso-
na de 65 años, ya mayor de
edad, de esa manera, no es
algo que uno pueda decir
pasó de casualidad, que fue
un accidente, pasó de un
golpe que le dio mal, fue
algo que hizo ensañándose
con él, porque ya uno lo
puede tomar como Homici-
dio Simple, porque ya le
pegó mal una puñalada o
que le dio un golpe que le
causó la muerte, pero él se
ensañó, como le digo; ima-
gínese tenía puñaladas has-
ta en sus manos, en su cara,
entonces no es para mí y

para todos no es un Homi-
cidio Simple, una persona
que mata de tantas puñala-
das a otra persona, y aparte
que mi papá tenía problema
a sus piernas, no tenía resis-
tencia, porque tiempo atrás
lo habían atropellado y se
las dañaron, o sea tenía ope-
raciones, por eso no tenía
resistencia para poder de-
fenderse hacia la persona
que lo agredió.

- ¿Qué reflexión final
hace como hija de don
Luis Villarroel?

- Pedirle a la Justicia que
por favor recapaciten en lo
que están destinando a esta
persona, porque como le
decía recién, hoy fue mi pa-
dre, mañana quizás qué per-
sona, porque para mí él es
un peligro para la sociedad,
es una persona que no está
apta para estar en las calles
de la manera que actúa, ¿me
entiende?, porque como le
dije recién, hoy fue mi pa-
dre, mañana puede ser qui-
zás quién, hasta uno de
ellos, porque como le digo,
personas que cometen este
delito son personas que ya
después no recapacitan, lo
vuelven a hacer sin piedad,
¿por qué?, porque saben
que la Justicia en cierta for-
ma, está de parte de ellos.

JUICIO ABREVIADO
El Juicio Abreviado

es una de las formas alter-
nativas de culminar el pro-
ceso penal mediante el cual
el acusado de un delito re-
conoce la existencia del he-
cho, su participación en el
mismo como autor, cómpli-
ce o instigador, y acepta la
calificación legal que le
otorga a ese hecho el Fiscal.
El Juicio Abreviado per-
mite llegar a una condena
de hasta diez años de pri-
sión mediante un acuerdo
entre el acusado, su Aboga-
do Defensor, el Fiscal y la
víctima Querellante. Es una
herramienta que aporta ce-
leridad y economía al pro-
ceso penal.

Luis Villarroel,
más conocido
como ‘Luchín

Pérez’, con
una camiseta
de su equipo

favorito.

A través de un flyer la familia pide justicia para Luis Villarroel.
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MILAGRO EN AUTOPISTA.- Los cinco vehículos de alta
gama quedaron hechos una sola mole metálica tras el fulmi-
nante impacto a gran velocidad. (Foto Gabriel Orellana)

POLICIAL

Pérdidas totales en cinco autos de alta gama:

Cinco personas heridas es accidente múltiple en Autopista 60 CH
Una múltiple colisión

vehicular a la altura del ki-
lómetro 24 de la Ruta 60
CH, en la que participaron

cinco vehículos a gran velo-
cidad, es la que se registró
este jueves a las 18:06 ho-
ras. Este potente choque

dejó como resultado a cin-
co personas heridas, entre
ellos tres menores de edad,
además de una mole de fie-
rros retorcidos en plena au-
topista, con personas atra-
padas en los vehículos. Las
personas lesionadas fueron
trasladadas a Urgencias del
Hospital San Camilo.

MILAGRO EN
CARRETERA

Al lugar llegaron ambu-
lancias del SAMU, unidades
de Bomberos de Panquehue
y San Felipe. Diario El
Trabajo logró hablar con el
comandante de Bomberos
Juan Carlos Herrera Li-
llo, quien nos brindó su re-
porte de la situación: «Sí, la
verdad es un accidente con
cinco vehículos involucra-
dos, dos vehículos de alta
gama. La verdad es que son
pérdidas totales, una coli-
sión casi frontal, donde
hubo cinco personas lesio-
nadas, afortunadamente
los Airbags y los cinturones
de seguridad evitaron que

hubiera personas falleci-
das, los implementos de se-
guridad de estos vehículos
realmente cumplieron el
objetivo para una colisión
de esta naturaleza, y no tu-
vimos víctimas fatales. Lo
otro también son vehículos
que también sufrieron da-
ños de consideración, los
dos vehículos que anterior-
mente nombré son con pér-
dida total. El personal tan-
to de Autopista como Bom-
beros rescataron a las per-
sonas dentro de los vehícu-
los que no estaban atrapa-
dos, pero estaban dentro de
los vehículos todos juntos»,
dijo Herrera Lillo.

- ¿Fue muy complica-
do este rescate?

- La verdad es que impe-
día que salieran personas de
dentro de los vehículos o
que las puertas no se abrie-
ran, pero afortunadamente
no hubieron víctimas fata-
les que es lo importante,
pues lo material se puede
recuperar.
Roberto González Short

NADIE FALLECIÓ.- Este potente choque dejó como resulta-
do a cinco personas heridas, entre ellos tres menores de
edad, además de una mole de fierros retorcidos en plena
autopista. (Foto Gabriel Orellana)
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El volante trasandino Hernán Fredes fue la figura del encuentro y demostró que es un juga-
dor ‘distinto’. (Foto: Jaime Gómez Corales)

Unión San Felipe se reencontró con los abrazos al vencer 3 a 1 a Iquique
Con una actuación ma-

ciza en la que siempre do-
minó sin mayores contrape-
sos a un deslucido y confun-
dido oponente, el Uní Uní se
impuso con goles de Julio
Castro, Bairo Riveros y
Hernán Fredes, por 3 a 1
a Deportes Iquique.

Lo hecho por el conjun-
to sanfelipeño la tarde del
jueves pasado ilusiona con
que se pueda producir el
ansiado repunte, ya que du-
rante todo el lance se vio a
un equipo compacto, orde-
nado en sus líneas y con
mucha actitud, factores que
resultaron determinantes
para que se produjera la vic-
toria.

En el alza de los de Acu-
ña - Suárez tuvo mucho que
ver lo hecho por el volante
argentino Hernán Fredes,
quien por primera vez pudo
actuar con la camiseta unio-
nista en el 100% de sus con-
diciones, demostrando que
es un jugador diferente y
que marca diferencias im-
portantes al darle variantes
ofensivas a los aconcagüi-
nos, además de asumir fun-
ciones netas en la conduc-
ción.

Ya muy temprano la es-

cuadra albirroja dejó en cla-
ro que buscaría resolver rá-
pidamente el pleito al impo-
ner una presión muy alta
donde el trabajo de la zona
de volantes era determinan-
te al impedir que los norti-
nos pudieran progresar en
el terreno de juego. A eso se
sumaba la labor que por
sector izquierdo hacia el ju-
venil Bairo Riveros, quien a
medida que avanzaba el re-
loj fue convirtiéndose en un
problema sin solución para
la zaga forastera, además
que el canterano demostró
que estamos en presencia
de una figura de proyección
al ‘entender’ plenamente la
dinámica que imponía Fre-
des, porque fueron muchas
las veces que estos dos ju-
gadores se conectaron con
mucha claridad.

Promediando (19’) la
primera mitad del duelo el
delantero Julio Castro abrió
la ruta al triunfo mediante
un certero cabezazo que
dejó sin ninguna opción al
golero Sebastián Cuerdo. A

los 34’ llegó el turno de Bai-
ro Riveros. El extremo
siempre atento y con mucho
olfato de gol estuvo presto
para sacer provecho de un
rebote del arquero visitan-
te.

Con una ventaja tran-
quilizadora la única duda
que reinaba en el ambiente
era saber si los sanfelipeños
de casa podrían sostenerla,
cosa que hicieron sin mayo-
res contratiempos, básica-
mente porque nunca per-
dieron la línea, además que
hubo actuaciones indivi-
duales sobresalientes, des-
tacando por sobre todos el
trasandino Hernán Fredes
quien a los 62’ se despachó
una joya que con toda segu-
ridad estará en los recuen-
tos anuales, y que con toda
seguridad será elegido como
el gol de año en el fútbol
chileno.

Lo que vino después fue
un mero trámite, por más
que Iquique le hayo dado
algo más de decoro al mar-
cador con el tanto de Álva-

ro Ramos cuando el tiempo
se extinguía. Con este triun-
fo el Uní Uní llegó a los 11
puntos, quedando ubicado
en la decimotercera posi-
ción de la tabla de la Prime-
ra División B del fútbol pro-
fesional chileno.

Los albirrojos formaron
con: Martín Ibacache en
el arco; Fernando Qui-

roz, Jesús Pino, Matías
Silva, José Vargas;
Leandro Fioravanti, To-
más Lanzini, Hernán
Fredes, Gonzalo Reyes,
Bairo Riveros y Julio
Castro. En el tramo final
también vieron minutos:
Juan Méndez, Sebas-
tián Romero, Ignacio
Mesías y Enzo Ormeño.

Resultados de fecha 11
Barnechea 1 – Universi-

dad de Concepción 2; Co-
piapó 0 – Cobreloa 0; Puer-
to Montt 2 – San Marcos 2;
Magallanes 2 – Fernández
Vial 1; Rangers 1 – Santa
Cruz 3; Santiago Morning 0
– San Luis 0; Temuco 1 –
Coquimbo 1; Unión San Fe-
lipe 3 – Iquique 1.

• La levantada del equipo coincidió con el
retorno de Hernán Fredes, quien anotó un
gol desde media cancha.

El equipo felicita y festeja el golazo de mitad de cancha de Hernán Fredes. (Foto: Jaime
Gómez Corales)

El habilidoso Bairo Rivero deja atrás la asfixiante marca de los iquiqueños. (Foto: Jaime
Gómez Corales)
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Sea paciente, las cosas pueden so-
lucionarse cuando hay amor de por medio.
SALUD: Dolores musculares por las tensio-
nes del mes. DINERO: No desperdicie las
buenas oportunidades. Ponga atención a las
alternativas que se irán presentando. CO-
LOR: Crema. NÚMERO: 7.

AMOR: Es importante que ponga atención
ya que la vida se mueve muy rápido y la fe-
licidad se le puede escapar. SALUD: Tenga
cuidado con caer enfermo/a. DINERO: Con-
trole los gastos de su hogar, no son tiem-
pos de gastos excesivos. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 12.

AMOR: Cuidado con las discusiones con las
personas que están a su alrededor. SALUD:
Problemas estomacales. Sea cuidadoso/a y
evite estresarse. DINERO: Actúe con sabi-
duría ya que tiene buenas posibilidades de
conseguir sus sueños. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Cada momento con los suyos es
algo que debe quedar gravado en su alma.
SALUD: Relajarse un poco no le hará nada
mal. DINERO: No es tan difícil llevar a cabo
sus ideas, solo necesita planificarse bien
para no dejar nada inconcluso. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 19.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: La vida misma es la mejor aventura
y más cuando se anda en búsqueda de la
felicidad. SALUD: No vale la pena bajar su
estado de ánimo. DINERO: Ordenar un poco
sus cuentas puede ayudarle en el futuro más
de lo que usted cree. COLOR: Fucsia. NÚ-
MERO: 13.

AMOR: Controle un poco su carácter ya que
si sigue así provocará roces con su pareja.
SALUD: Debe preocuparse más de usted y
su salud, quiérase. DINERO: Sea paciente
ya que la economía aún está débil. No
arriesgue el capital que le queda. COLOR:
Lila. NÚMERO: 8.

AMOR: Cuidado que el tiempo vuela y cuan-
do se trata de cosas del corazón pasa mu-
cho más rápido. SALUD: Ojo con los acci-
dentes. DINERO: En lo posible evite adqui-
rir nuevas deudas que le compliquen a fu-
turo las finanzas de su hogar. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 2

AMOR: Puede que esa persona quiera algo
más, pero la decisión final recae completa-
mente en usted. SALUD: Cálmese y se sen-
tirá mejor. DINERO: Cuidado con los frau-
des. Tómese todo el tiempo necesario para
decidir sobre qué hará. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Momento para enfocar su energía
en mejorar la relación con su entorno. SA-
LUD: Controle su carácter. DINERO: No
pierda tiempo ya que el día pasará volan-
do y puede terminar perdiendo una impor-
tante oportunidad. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Hablar sobre lo que le ocurre for-
talecerá los lazos con los suyos. SALUD:
No se extralimite. Cuide su integridad físi-
ca. DINERO: Podría orientar sus esfuer-
zos hacia otros caminos, en caso de que
haya problemas más adelante. COLOR:
Turquesa. NÚMERO: 2.

AMOR: Arruinar las cosas es demasiado
fácil, pero arreglarlas le costará una enor-
midad. SALUD: El estrés no le debe ga-
nar, supérelo. DINERO: No se desaliente
por los problemas que se han generado en
su trabajo. No se debe rendir. COLOR:
Morado. NÚMERO: 10.

AMOR: La comunicación se debe enrique-
cer día a día para así tener mayor proba-
bilidad de éxito en la relación. SALUD: Alé-
jese de las preocupaciones. DINERO: Lu-
char a pesar de la adversidad será lo me-
jor para lograr todo lo que desea. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 9.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Llevan ya casi dos años sin poder atender con rapidez las emergencias:

Curimón pide al Municipio termine de construir cuartel de Bomberos
Los meses y años conti-

núan pasando y los más de
30 voluntarios de la Quinta
Compañía de Bomberos de
San Felipe ubicada en Curi-
món, siguen esperando que
las autoridades municipales
cumplan de una vez por to-
das con el compromiso asu-
mido para con los casi
5.000 vecinos de las comu-
nidades de Tierras Blancas,
Bucalemu, Curimón centro,
San Rafael y Los Villares,
pues aunque han sido tres
los alcaldes quienes han
ocupado el máximo cargo
en este Municipio, las obras
siguen a medio terminar.

A CASI 2 AÑOS
Es por esta razón que la

directora de esta Compañía,
Luisa Garrido, y acompa-
ñada de vecinos y volunta-
rios, se manifestaron la tar-
de de este sábado frente al
edificio a medio terminar y
del que sus obras están de-
tenidas desde hace varios
meses, para presionar en
este caso a las autoridades
municipales,

«Somos unos 30 bombe-
ros los que estamos regis-
trados de la Quinta Compa-
ñía de Bomberos acá en
Curimón, de los cuales tene-
mos unos 26 activo y cua-
tro que son Miembros Ho-

norarios, aún así y a pesar
de no tener nuestro cuartel
operativo, salimos a los in-
cendios, hacemos nuestras
guardias correspondientes
que nos pide la Comandan-
cia, o sea, que seguimos vi-
gentes», comenta Garrido.

- ¿Cuál es el proble-
ma que vienen enfren-
tando con su cuartel?

- A ver, esto viene par-
tiendo del período de don
Patricio Freire, cuando se
nos ofreció hacer un cuar-
tel nuevo, se suponía que
iba a estar en octubre de
2020, después se nos dijo
que iba a estar en marzo de
2021, y estamos ya termi-
nando julio y a la fecha no
hemos tenido respuesta ni
tanto del alcalde saliente
don Patricio Freire como el
que estuvo suplente Cristián
Beals y ahora la nueva alcal-
desa, ya vamos a práctica-
mente dos años de esperar
cumplir lo que sigue siendo
un sueño para nosotros,
algo que necesitábamos ni
siquiera es un lujo.

- ¿Cuántos carros tie-
ne la Quinta Compañía?

- Nosotros tenemos tres
unidades, un aljibe, una
bomba de agua y uno de res-
cate.

- ¿Cómo les ha ido
con el Municipio, pudie-

ron ya hablar con la al-
caldesa?

- Sí, nuestros oficiales
generales y nuestra secreta-
ria general, ella solicitó una
entrevista con ella, hasta la
fecha no ha habido respues-
ta por parte del Municipio.
Todo lo que estamos pidien-
do es que por favor, que nos
atiendan o den una solu-
ción, porque solamente han
sido como se dice en buen
chileno, puro paracetamol,
porque las autoridades vie-
nen aquí a decirnos pala-
bras bonitas y cosas, pero en
la práctica no hay acciones
concretas.

- ¿Qué ha pasado con
la empresa constructo-
ra y el Municipio mis-
mo, por qué no retoman
las obras?

- Supuestamente la em-
presa demandó al Munici-
pio, pero ahí todo es un ti-
radero de pelota que ya aquí
afecta a nuestra comunidad,
porque nosotros no sólo
abarcamos Curimón, noso-
tros llegamos hasta Los Vi-
llares hasta el cruce de Los
Andes, al callejón El Sauzal,
Tres Esquinas y occidente.

- ¿Cómo les viene
afectando esta situación
a los propios vecinos
del sector?

El reciente incendio no
lo pudimos atender bien,
lamentablemente llegaron
tarde los carros de San Fe-
lipe por el tema de distan-
cia o el mismo tema del taco
vehicular, necesitamos que
se nos entregue este cuartel,
que además ya tiene daños
estructurales y no hay quién
dé la cara.

VECINOS RECLAMAN
También Diario El

Trabajo habló con Euni-

ce Pulgar, quien se expre-
só en nombre de muchos
vecinos afectados: «Esta-
mos con la preocupación
de no tener cuartel, no hay
cuartel ni cuartelero, por-
que no tienen un lugar
para estar, segundo punto
han habido muchos acci-
dentes, muchas emergen-
cias, incendios, la tardan-

za de los carros de San Fe-
lipe son mucho varios mi-
nutos en llegar, ahora úl-
timo hubo un incendio, lo
cual en la casa se consumió
completa por el mismo
motivo, el tema es que no
solamente Curimón tiene
muchas poblaciones aleda-
ñas, o sea, no es solamente
lo que abarca Curimón, te-

nemos Bucalemu San Ra-
fael Los Villares, entonces
la necesidad es muy com-
pleta y esto ya nos han lle-
vado en puras palabra y
poca solución, nosotros ya
queremos una urgente so-
lución, ya que no tenemos
nuestro cuartel», dijo la
dirigenta.
Roberto González Short

TRISTEMENTE CÉLEBRE.- Así luce las obras a medio terminar del cuartel de la Quinta
Compañía de Bomberos San Felipe, en Curimón.

PERO NADIE LES RESPONDE.- La tarde de este sábado estos bomberos de la Quinta
protestaron pacíficamente frente al maltrecho cuartel.

TODOS MUDOS.- Aquí vemos varios de sus reclamos, penosamente nadie les atiende y
mucho menos hablar de terminar las obras.

PROBLEMA DE TODOS.- Esta sería la sala de máquinas, donde estarán los carros listos
para salir a las emergencias.

Directora de la Quinta Com-
pañía, Luisa Garrido.

Eunice Pulgar, vecina que
habló con Diario El Trabajo.


